

DIARIO BALEAR.

JUÉVES 14 DE JUNIO DE 1832.

S. Basilio el Magno fundador.—*Anima.*
Sale el sol á las 4 y 37 minutos: póngase á las 7 y 23.

NOVEDADES.

Fecundidad.—Ha muerto últimamente en Lenham, condado de Kent, una mujer llamada María Honeywood, la cual tenía á su fallecimiento una familia de 367 descendientes legítimos, á saber: 16 hijos propios, 114 nietos, 228 biznietos y 9 tataranietos.

Cometas.—La sociedad astronómica de Copenhague promete una medalla de oro de peso de dos onzas al que descubra un cometa invisible á simple vista que no esté sujeto á una revolución periódica. El profesor Schumacher, de Altona, es el encargado de recibir todas las noticias relativas á este punto.

Viajes.—Escriben de Roma que desde 18 de abril está sir Walter Scott en aquella capital, adonde ha ido para asistir á las funciones de pascua.

Aniversario de Shakespeare.—El aniversario del nacimiento de este célebre poeta se ha celebrado el 23 de abril en Stratford-on-Avon con libaciones extraordinarias. La concurrencia, que era muy brillante, quedó media muerta de embriaguez entre los *bowls* de ponche. Este aniversario jamás cuenta anualmente menos de un centenar de ingleses admiradores de Shakespeare. El periódico francés que pone esta noticia extraña que Racine no haya jamás causado igual entusiasmo en Francia, y nosotros podíamos decir lo mismo respecto de Calderón y Lope entre nuestros compatriotas.

Fenómeno.—En S. Gall (Suiza) han observado el mismo fenómeno que en Schaffusa: consiste en que el 9 de abril al salir el sol se formaron muchos globulos nebulosos del tamaño del disco de este

astro. En el terreno á donde fueron á caer poco despues, se levantaron muchos vapores.

Gastos dramáticos.—Los gastos diarios de las empresas cómicas de Paris son los siguientes: Comedia francesa 900 fr., S. Martin 1500, Vaudeville 1300, Variedades 1200, Gimnasio 1300, Palacio Real 900, La Gaité 800, Ambigú 700, Circo Olímpico 1500, La Folie 250 y Panteón 700.

Nevada estraordinaria.—Los que se han admirado de las frecuentes nevadas del prócsimo invierno podrán cesar en su admiracion con la siguiente noticia: «Los archivos de Woton Gilber (Inglaterra septentrional) acreditan que en 1614 nevó desde el 25 de enero hasta el 12 de marzo sin dejarlo. Un número considerable de animales y aun de hombres fueron víctimas de este fenómeno.

VARIEDADES.

Proceso gracioso.

El mártes de carnaval se hizo comparecer en un tribunal de Paris al editor responsable del periódico titulado la *Moda*, acusado de haber ofendido á un individuo de la familia real, y haber escrito al odio y desprecio del gobierno.

El abogado Mr. Fougeray aprovechándose habilmente de la circunstancia de ser carnaval trató de inclinar á los jueces hacia su parte poniéndolos de buen humor, y hé aquí como principio su defensa.

„Señores: el proceso que os ocupa tiene algo de raro: es totalmente inconcebible que apénas me puedo persuadir de su existencia en este mismo momento. Desde el dia en que un alguacil (verdaderamente corchete) ha conseguido prender á la moda, que ninguno poder había imaginado todavía prender, hasta el dia en que hemos tenido que comparecer ante estos estrados, no ha cesado mi admiracion. Sin embargo, ya principio á creer que todo esto no es una ilusión, y que se trata seriamente de este asunto, puesto que veo un tribunal reunido para deliberar sobre la queja que un funcionario ha interpuesto contra nosotros, pues que mi parte se ve acusada de ser culpable de haber excitado al odio y desprecio del gobierno del Rey. ¡El gobierno del Rey ofendido por la moda! ¡El gobierno del Rey atemorizado por la moda! ¡El gobierno del Rey persiguiendo á la moda! En verdad, señores, repito que es un hecho apénas creible, y parece una atención fina de parte del ministerio público el haber quedado en un dia tan festivo como el presente ocupar menos seriamente que se acostumbra á vuestra penetración: parece haber comprendido

(3) bastante bien que no hubiese sido admisible interponer una queja contra la moda en el miércoles de ceniza; y por lo tanto ha querido auxiliar nuestra buena fortuna, siéndolo también para vos, señores, el tener que juzgar á la moda en un mártes de carnaval."

Correspondiendo el resto del alegato á este chistoso escordio, el resultado fué como debia esperarse, y la moda quedó absuelta completamente de toda culpa y pena.

AVISOS PARTICULARES DE PALMA.

Orden de la plaza del 13 para el 14 de junio.

Gefe de dia el teniente coronel D. Andrés Serrano, capitan del regimiento infantería de Soria.—Parada, rondas, contrarondas, capitan de hospital, provisiones, sargento de hospital y teatro Soria.

De órden del Sr. Gobernador de esta plaza—Juan Sociés.

El Gobernador militar y político, y Ayuntamiento de la ciudad de Palma capital del reino de Mallorca.

Habiendo comunicado el Escmo. Sr. Capitan general de este ejército y reino, presidente de la Real Junta de caminos, la resolucion que se habia servido tomar la misma, dirigida á que se procediese á hacer efectiva la recaudacion de la retribucion anual de 120 reales vellon por cada carro de rueda llena, que señala la Real orden de 30 de abril de 1829, y previene proceda este cuerpo á practicar la indicada recaudacion correspondiente al año pasado 1831.

En su consecuencia se hace saber á todos los dueños de carros de rueda llena de esta ciudad y su término, que dentro de diez dias, á contar del de esta fecha, acudan desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, y desde las cuatro de esta hasta las siete, á la secretaría de este ayuntamiento, á satisfacer los 120 rs. vn. que previene aquella superior autoridad, quedando nombrado para su ejecucion y recaudacion el depositario de la junta de propios D. Gabriel Font; en la inteligencia de que no efectuando el pago en el término prefijado, serán apremiados con arreglo á la real instruccion que trata sobre contribuciones. Consistorio de Palma en Mallorca á 13 de junio de 1832.—Miguel de Cabra — José Cotoner Salas — Jaime Juan Comellas — Baltasar Montaner — Por acuerdo del M. I. Ayuntamiento — Juan María Rosselló y Gonzalez, notario secretario.

CAPITANÍA DEL PUERTO.

Embarcacion despachada el dia 9 del corriente.

De Villajoyosa el místico Buen Viage, su patron Pedro Salles, con arroz.

Idem el 11. De Mahon el laud S. Antonio, su patron Juan Roig, en lastre.

Fondeadas el 12. De Barcelona el javeque Santiago, su patron Gabriel Maura, con trigo.

De Cádiz la polacra Humildad, su capitán D. Guillermo Ferrer, con azúcar y efectos.

De Marsella el javeque Concepcion, su patron Bartolomé Casasnovas, en lastre.

De Areñys el id. S. Zenon, su patron Pedro Presas, con terralla.

De Barcelona la fragata española de guerra Perla, al mando del capitán de navío de la Real Armada D. Antonio Doral, con 7 pasajeros.

Idem el 13. De id. el javeque Virgen de los Angeles, su patron Andres Frau, en lastre.

De Javija el místico S. Francisco, su patron Juan Nadal, con trigo.

De id. el id. Socorro, su patron Francisco Moretó, con id.

De Algeciras el laud Carmen, su patron Antonio Llorens, con id.

Despachadas el 8. Para Barcelona el javeque S. Miguel, su patron Miguel Oliver, con balija.

Para Alicante el id. Concepcion, su patron Pablo Marcé, en lastre.

Idem el 9. Para Mahon el laud S. Buenaventura, su patron Diego Torrens, en id.

Para Hamburgo el místico Federico, su patron Gerónimo Millet, con efectos.

Real Academia de medicina y cirujia.

Esta Real Academia continuará vacunando gratuitamente á todos los niños y personas que se la presenten, mañana 15 de junio á las doce del dia, en el edificio de la extinguida universidad literaria. Palma 14 de junio de 1832.—Miguel Muntaner secretario de gobierno.

Una muger de 25 años de edad desearía colocarse en clase de costurera; sabe coser ropa tanto de hombre como de muger, lavar y aplanchar; vive en la calle *dels Apuntadors*, casa número 70.

Una amia de leche de 23 años de edad y la leche de 10 meses, desearía encontrar criatura para darle de mamar en casa de sus padres: en esta imprenta darán razon.

Una muger de 16 años de edad desearía encontrar casa para servir en clase de criada: sabe hacer todas las faenas domésticas.

El dia 16 del corriente saldrá para Valencia y Cullera el javeque S. Bernardo, su patron Antonio Pons: admite carga y pasajeros.